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【本地播报】

提高干部素质讲坛昨开讲
昨日，为了提高干部、职工素质，二

七区地税局邀郑州市委党校教授赵林
主讲十七届四中全会精神及当前国内、
国际热点问题。全局200多名干部职工
听了报告，更清晰地认识到当前我国经
济发展的内部和外部形势，为进一步科
学谋划税收工作打下良好的理论基础。
晚报记者 董占卿 通讯员 王桢 王全堂

对抗危机：企业还应吃“中药”
钟朋荣详细分析了由美国而起影响全球

的经济危机成因及走势，他认为，中国企业在
对抗危机上关键还应改革体制。

中国古有晋商，现代有浙商，这些摸索了
上千年的“中药”被钟朋荣极为推崇。在企业
体制上，他认为中国企业应将“西药”与“中药”
结合起来吃，“对中小企业，家族企业制度应该
是最好的制度，而大企业，则应学晋商，身股制

（按照企业人员职位、资历、贡献分配若干股
份）就是将企业的管理者真正地变成企业的所
有者，让他们更加积极主动发展企业。”

经济发展：中国还能高速发展10年
“今年受金融危机影响，GDP 可能会在

8.3%左右，我相信明年开始中国将再次进入一
个高速发展的时期，GDP超过10%，而且能够维
持10年。”钟朋荣认为，中国在制度创新上空间

还很大，“稍微变化一点，带来的效益就是不可
估量的。”另外，城镇化也将极大拉动经济发展，
未来的10年，每年将有上千万的人从农村到城
市，这正是中国经济发展强劲的火车头。

招商引资：形成产业集群优势
“中国女裤看郑州，这是一个很好的提

法。”对于郑州的女裤，钟朋荣认为发展还有待
进一步提高，区域经济发展最重要的是形成产
业集群优势，“如果你在嵊州市做领带，怎么都
会发财，为什么？那里你不要采购，打个电话
专业的软料采购公司几分钟就把货给你送来
了，那里还有上千个销售公司，当地每年的大
型领带展销会吸引全世界客商来买，你还要费
钱去养营销部吗？”

对于一个区域的产业集群化，他认为政府
部门在招商引资时要注意筛选，“专业化地去
选择，应该让一个产业分工、分工再分工”。

郑州商战：竞争不能只拼规模
钟朋荣曾经两次为郑州市政府进行决策

支招，关于郑州的商贸建设，他认为现在郑州
正在进入新一轮商战。

“第一轮商战是在二七广场围绕亚细亚开
始的，那时候是几个商场之间的战争，竞争的
是商品和服务。现在我看到的是郑州几个城
区之间形成的商战格局，竞争的是规模，你建
200万平方米，我建 400万平方米。需要注意
的是，这种商战将导致郑州商业的极度过剩，
其最终结果必将是一些企业的倒闭。”

雨雪来临，白菜涨价
一倍多

雨雪天气再次来临，催涨我市蔬菜
价格。昨天伊河路、工人路、岗坡路上
的多家农贸市场，白菜价格已经由原来
的 1元 3斤涨到了 0.7元 1斤，价格上涨
一倍多。由于担心青菜价格上涨，不少
市民上街大量购买白菜等以备雨雪天
气食用。记者采访中发现，不少郊县来
郑州卖大白菜的农民，一上午就能卖出
一车白菜。

晚报记者 汪永森 董洪刚
见习记者 鲁慧

经济学家钟朋荣做客“商都讲坛”

抗危机
中国企业
还应吃“中药”

与樊纲、魏杰、刘伟并称“京城四少”，北京视野咨询
中心主任，兼任西北大学、中央财经大学、中南财经大
学等多所大学教授。长期从事宏观经济、区域经济等方
面的研究，发表论文数百篇，主要代表著作有《百条治国
大计》、《宏观经济论》、《中国通货膨胀研究》等。

昨日，被称为“京城四少”之一的经济学家钟朋荣做客郑州“商
都讲坛”，大胆展望2010年的经济走势，针对郑州即将掀起的新一
轮商战，他也发表了自己的看法。 晚报记者 辛晓青/文 马健/图
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河南小麦价格高位坚挺
预计近期市场需求仍将稳步上升

据河南省商务厅监测，受国家托市
收储政策支撑、需求回升以及雨雪天气
等因素影响，11月中旬我省主要农产品
价格继续保持小幅上涨态势。

11月中旬，全省小麦收购价为每吨
1845元，批发价为每吨 1890元，零售价
为 每 吨 1941 元 ，分 别 较 上 旬 上 涨
0.05%、0.11%和0.05%。省商务厅分析，
随着双节面粉市场需求旺季的临近，经
销商和面粉加工企业购销积极性有所
提高，国家最低价收购小麦拍卖成交量
稳步增加，价格较为平稳。预计近期我
省小麦市场需求将稳步上升，价格保持
高位。 晚报记者 徐刚领


